

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8327

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 20 DE JUNIO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion editorial.

INDUSTRIA CORDOBESA. FUNDICION DE HIERRO.

Hace muy pocos años que para fundir la mas leve pieza de sustrax má quinas, para reponer el balaustrero de nuestros balcones, para proyectar cualesquiera obra, de cuya consecucion formara parte el hierro fundido, necesitábamos lo primero acudir a Sevilla, á Málaga ó á Barcelona, á Francia ó á Inglaterra, para proveer nos hasta de lo mas insignificante en esta industria.

Prescindiendo de las naturales pérdidas de tiempo para ajustar y convenir en las condiciones, de los gastos de transporte, y de las tardanzas extraordinarias que siempre sufría la remesa, nos encontrábamos con que en el momento de inutilizarse cualesquiera parte del objeto adquirido era indispensable desvolvarlo al punto de su construccion si habia de ser reparado ó sustituido.

Desde la prensa de aceite, el molino, la noria y el gigante candelabro, hasta la canoa, el balcon ó la ventana, todo se ha escusado en cuanto ha sido posible por las consideraciones antes enumeradas, y se ha sustituido con aparatos antiguos de grandes rozamientos y pérdidas de fuerza, y con labores mas ó menos vistosas de hierro dulce.

Llegaron por fin á Córdoba pregonando nuestros adelantos las fabricas de fundicion de las Ollerías y del Campo de la Merced, y empezaron pobre y paulatinamente á presentar sus trabajos, que el público, asombrado de la dicha de tenerlos en su seno, miraba con recelo sin querer creer tanta ventura.

Los Sres. Portilla hermanos, dueños del primero de los establecimientos citados, y el señor Caro, propietario del segundo, comprendieron de hijo que la falta de demandas que se les hacia no estaba fundada en que su industria era inconveniente ó inoportuna, sino en que Córdoba por una parte no habia terminado sus sus recelos, y por otra que exigía desde el principio lo que otras capitales mas afortunadas tenian ya y podian dar por virtud de los años, de la acumulacion de trabajos, y del resultado de los productos.

Y, firmes en su propósito, y atravesando, sin duda alguna, una existencia enfermiza, que no estaba en relacion con sus bríos y sus anhelos industriales, siguieron trabajando perseverantes, y hoy ven ya coronados sus esfuerzos con el mas lisonjero de los éxitos.

Le tocó al actual Municipio de la

Capital colocar la piedra última de aquella corona, y nada mas justo, nada mas digno, y nada mas bello que ver á los Ayuntamientos, como á los particulares, animados por el levantado espíritu de localidad, servirse de sus artistas, de sus comerciantes, de sus industriales, y de sus artesanos.

Las fábricas de los Sres. Portilla y Caro, cuyos dueños, por fortuna suya y de sus consumidores, están en perfecta armonía para ayudarse mutuamente si alguna vez se necesitan, han elevado en Córdoba las fundiciones del hierro á la envidiable altura de poder servir económica y prontamente á cuantos les demanden sus trabajos.

Las poderosas máquinas de vapor y bombas de gran potencia de nuestras codiciadas minas, entre ellas la de la Luz, propia de nuestro amigo el señor Romá, que la tiene en grande explotación con servicio de ferro carril hasta la boca de sus pozos; las grandes norias para el levantamiento de las aguas; las prensas de aceite perfeccionadas y simplificadas hasta el último adelanto; todo lo que es relativo al servicio del campo y á las exigencias de la comodidad y del ornato en el servicio doméstico, se produce ya en aquellos concurridos talleres, y hemos despertado todos como en un solo día ante el hecho de la realidad, y ante sus grandes é innumerables ventajas.

Ahora mismo, y en el hermoso real de nuestra feria, donde aun se estenta magnífica la tienda del Circolo de la Amistad, construida en Sevilla, juco bellísima como rival poderosa la del Excmo. Ayuntamiento, proyectada y construida en Córdoba.

Si entráis á analizar el costo de esta vereda que no pasa de 13.500 pesetas, y que ha sido fundada y colocada en el angustioso término de 30 dias. Esto es: belleza, prontitud y baratura.

Ese vistoso edificio de filigrana de hierro ha dicho, allí en nuestro concurrido mercado, á los estrafios, como á los propios, que ya no hay obra alguna de esa fundicion de hierro que resista á la inteligencia, á la laboriosidad, y al capital de los dueños de las fabricas de las Ollerías y de la Merced.

Nosotros los felicitamos cordialmente desde las columnas de nuestra modesta publicacion, consagrada exclusivamente á los intereses materiales hace ya 28 años; nosotros que demostramos con esa fecha que hemos sido tambien perseverantes en nuestro propósito, y nosotros, que somos de los primeros que con fe ardiente hemos utilizado esos establecimientos desde los primeros años de su instalacion para nuestras máquinas, y lo demás que hemos necesitado.

Y felicitamos tambien al Municipio

de Córdoba, que antepone los intereses locales á los intereses estrafios: que compradiendo que aquí, de nuestro vecindario forma su hacienda y su presupuesto; la hace invertir aquí, en el mismo punto de donde se extrae, y en favor de sus propios contribuyentes.

Levántese en nuestra patria el santo espíritu de la localidad. Protejamos con decidido empeño nuestro comercio, nuestras artes y nuestras industrias. Córdoba está llamada por su posicion topográfica y por sus recuerdos históricos, que auguran su brillante porvenir, á ser sobre la base firme de su agricultura, tambien comercial, industrial, artistica y manufacturera.

Llevemos cada uno nuestro grano de arena á ese magnífico edificio de nuestras futuras glorias. En vez de desdeñar lo que tenemos, porque es nuestro, amémoslo por esa razon con gran cariño, y cifremos nuestro orgullo en hacer a go por la que llaman nuestros postas la Sultana de Andalucía.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Los Sres. Gisbert, Pelayo Cuesta y Silveira (D. Francisco) quedaron ayer tarde acordos en el articulado del proyecto de ley electoral, cuya redaccion les fué encomendada.

—La noticia que antesayer circuló en Lisboa de un caso de fiebre amarilla en Almada, ha sido rotundamente desmentida por el *Diario* de aquella capital.

—Con referencia á personas que acaban de llegar de Caspe, se sabe que la falta de agua ha producido la total pérdida de la cosecha en el término municipal de aquella ciudad.

—Han salido para sus respectivas provincias varios diputados de los que llegaron la semana ultima á manifestar su incondicional apoyo á las resoluciones del gobierno.

—Los diputados y senadores de la mayoría que representan á la provincia de Valencia, conferenciaron hoy con el presidente del Consejo sobre la reclamacion hecha por el ayuntamiento dimiteinte de aquella capital, pidiendo rebaja en la tarifa segunda de consumos.

—La anunciada combinacion de gobernadores nose publicará hasta dentro de algunos dias; probablemente será mas estensa de lo que se decía, y cambiarán de puesto algunos de los gobernadores estos.

—Durante la ausencia del ministro

de la Gobernacion, Sr. Romero Robledo, se encargará del despacho de los asuntos urgentes el subsecretario Sr. Gisbert.

—Ayer por la tarde se reunió la comision de senadores que entiende en el proyecto de presupuestos de gastos, dándose cuenta del dictamen favorable al proyecto del gobierno. El señor Maluquer, ún co senador constitucional que forma parte de dicha comision, hizo presente que se hallaba dispuesto á combatir los presupuestos, especialmente en lo que se refiere al ministerio de Ultramar, que dicho señor opina debe suprimirse, encargándose del despacho de sus asuntos el señor ministro de la Guerra.

El Sr. Maluquer no formulará voto particular.

—En la sesion celebrada ultimamente por el consejo de Sanidad presentó el Sr. Gallego Diaz una proposicion en la que se consigna la necesidad de la observacion rigurosa de los reglamentos sanitarios con motivo del regreso de las tropas de Cuba a la península. Tomada en consideracion por el consejo, se pidió la urgencia del debate, y habiendo propuesto el presidente Sr. Jove y Revia que debia pasar á sanidad marítima, lo acordó así el consejo y el miércoles próximo discutirá la seccion primera el dictamen que el Sr. Mendez Alvaro redactará.

—Se decía anoche que en breve quedará ultimada una pequeña combinacion de mandos militares de alguna importancia.

—Anoche, á las diez próximamente, se oyeron dos tiros de revolver cerca de la puerta de Alcala. En los primeros momentos se dijo que se habian disparado sobre los balcones de un hotel; pero segun los informes exactos que mas tarde pudieron recoger, sucedió lo siguiente: dos artesanos se trabaron de palabras y vinieron á las manos; en la rña uno de ellos sacó el arma de fuego y disparó sobre el otro hiréndole en un pié; repitió el disparo y le hirió en la mejilla; esta segunda bala fué casualmente á dar en una de las rejillas del hotel de la duquesa de Prim, rompiendo un cristal, sin que por fortuna causara mas daño.

—El *Imparcial* en uno de los primeros dias del mes último, llamó la atencion del señor ministro de Estado sobre un hecho denunciado en una carta que publicaba dicho colega de un filántropico inglés contra los vicecónsules de España en Cardiff y en Penzance por falta de hospitalidad á los naufragos de la barca española «Villa de Comil» que naufragó el 26 de abril á la vista de la costa de Penzance.

—Inmediatamente que tuvo noticia de escrito en cuestion el Sr. Silveira,

mandó instruir expediente en averiguacion de la verdad, y la resultancia no ha podido ser mas satisfactoria para ambos funcionarios. La comunicacion recibida en el ministerio de Estado del capitán del buque que zozobró, D. Manuel Martinez, afirma que los naufragos «fuéron acogidos, alojados y socorridos debidamente».

Una mala inteligencia dió motivo al filántropico inglés para quejarse del proceder del vice cónsul de España en Cardiff. Cuando este se hallaba tomando un baño (bath en inglés) se presentaron dos naufragos en demanda de auxilio, y como se les comunicara que esperasen, supusieron que el vice cónsul se habia marchado á una villa que lleva aquel nombre.

Inmediatamente se les sojorrió y se abonaron los gastos suministrados por el intérprete donde Pauraca.

—El general Loma continúa mejorando, segun telegramas de anoche, habiendo cesado el estado nervioso que tanto le molestaba.

—Escriben de Ceuta que están ya en libertad todos los prisioneros de guerra cubanos, que ascienden á ciento y pico, y esperaban para marchar todos reunidos un vapor que se dice iria por ellos para conducirlos á Cadix; con este motivo las músicas del Fijo y Alava recorrian las calles tocando la diana en la mañana del lunes y por la noche en el paseo denominado plaza de los Reyes.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Londres, 13. —Se prepara un grand meeting por los amigos de Gladstone, el que habrá de verificarse antes de cerrarse el Congreso europeo.

La prensa alemana da como segura la paz si no sobreviene algun incidente imprevisto.

Dicen de Berlin que los esfuerzos conciliadores de Bismarck son muy bien acogidos por las potencias.

Vienna, 16. —El comité socialista de Moscú se ha disuelto.

Se cree en Rusia que si la paz se promulga, el czar abdicará, el conde Schouvaloff reemplazará al príncipe de Gortschakoff en la cancillería, y que en este caso se dara una nueva Constitucion política al Imperio ruso.

Roma, 16. —El ministerio Cairoli se consolida.

La salud del papa no adelanta nada. Las impresiones en el mundo diplomático son excelentes.

Cualquier modificacion política ó territorial relacionada con las costas adriáticas será protestada por Italia.

Paris, 16. —El representante fran-

—162—
Un ahogado suspiro se le escapó al joven. Su amigo sonrió misteriosamente, y continuó:

—Parece que mis palabras te entristecen, Daniel. ¡Es tan dulce creer que es uno amado, aun cuando no se sienta amor recíproco! Pobre soñador, ¿no ves que ese amor no es mas que una red que el mayordomo ha tendido bajo tus pasos? ¿Un engaño fundado solo en el egoismo?

—¡Gombert, Gombert, estás exultando! exclamó el joven. No me á Celeste, pero tributo homenaje á la lealtad, á la ingenuidad, al desinterés de su inclinacion hácia mí.

—Sea, Daniel; eres bienaventurado en que Dios haya permitido un milagro en tu favor, y haya creado para tí una mujer que no sea como las otras, una hija de nuestra egoísta madre Rya. ¡Y esta preciosa perla estaria perdida en este desierto! Vámonos, vámonos, levanta tu espíritu por encima de esa pueril espe-

ranza. Si solo tuvieses tus cualidades personales, seguramente que una señorita Celeste no hubiera tenido durante cinco años su corazón á tu servicio. La mujer vé con mas profundidad que nosotros, y, por inocente é ignorante que sea, en apariencia, sospecha, con maravillosa claridad, lo que puede herir su orgullo ó su interés. Por consiguiente, Mlle. Celeste ha sabido ó prescinto por qué, en Paris, has llegado casi á olvidarla. Sin embargo, se comporta como si te creyese incapaz de dar el menor mal paso. Las razones de su conducta en este asunto son muy fáciles de adivinar; eres de una antigua y noble raza, y esto halaga su ambicion. Para una comarcala tan apartada eres rico, y ella te cree mas rico todavía: este aguijonea su avidia. Se aburre de esta solitaria vida de soltera y piensa que tú, habituado al gran mundo, le presentará ocasion de escapar de este desierto; esto halaga

—163—
liente. A su lado, sobre una mesa, yacian grandes libros amontonados unos sobre otros; todas las sillas estaban cargadas de legajos de papeles y de cajas sueltas; hasta el pavimento estaba, en parte, cubierto de ellas.

Encima del escritorio estaban colgadas algunas escopetas y pistoles en medio de toda clase de stavicos de caza. Dos retratos adornaban las paredes, uno enfrente de otro. Uno de ellos era un retrato de mujer, de dulce y apacible semblante; el otro representaba á un hombre cuyas facciones estaban visiblemente afeitadas y enflaquecidas por el pesar.

Con el codo apoyado en el pupitre, el anciano estaba sentado, sumergido en sus pensamientos. Muchos veces movia la cabeza con una triste expresion de duda, y removia los labios sin que, no obstante, se escapara de su boca sonido alguno. Solamente de cuando en cuando se hinchaba su pecho para oprimirse

—164—
parece que comienzas de nuevo á torcerte los brazos y tener estrechamientos. Hablemos de otra cosa. He visto ahora mismo al mayordomo Sus libros están dispuestos, y nos espera para presentarnos sus cuentas. Procura no contrariar mis esfuerzos con una sensibilidad mal entendida. Es de esperar que el visgo avoro tenga las dos manos sobre el saco. Déjame hacer; yo le obligaré á ser leal; ores engañarnos, pero ha contado sin la huésped. He paseado una mirada por las cercanías, y he hecho que Gossé me señale las propiedades, desde el balcon. No dudes, Daniel, que todo junto debe valer cuatrocientos ó quinientos mil francos. Cuando están pagadas las letras que hemos firmado en Paris, nos quedarán todavía doscientos á trescientos mil francos; con esto podemos continuar descausadamente nuestro antiguo modo de vida. Tongo en la cabeza un proyecto. Si pudiésemos una casa de

cos en el Congreso europeo es objeto de las más delicadas atenciones.

El partido socialista está decidido á mantener enérgicamente sus candidaturas en las elecciones, y confía obtener mayoría.

Berlin, 16.—La capital presenta un aspecto muy animado.

El secreto de las deliberaciones será absoluto. Despues se publicará un proceso verbal concertado á impreso en un local especial dentro del mismo palacio.

Las frecuentes entrevistas entre lord Beaconsfield y Gortschakoff se cuentan aquí de un modo muy favorable.

Berlin, 16. (m).—En el Boulevard se ha cotizado el interior español 14 3/4.

El periódico el Observer asegura que hay perfecta inteligencia entre Austria y Rusia.

El czar desea que el Congreso dicte la supresion del socialismo. El mismo periódico cree que los representantes ingleses no asistirán á estas discusiones.

Segun un telegrama de Ragusa ha e tallado un conflicto entre turcos y montenegrinos.

Londres, 17.—Segun el Standard de hoy el gobierno inglés se propone sondear el de Portugal á propósito de la cesion del gobierno del Cabo de Buena Esperanza á cambio de una plaza muy importante.

Constantinopla, 17.—Un despacho de Ragusa fechado ayer á las seis de la tarde, no habla de ningún modo del conflicto entre turcos y montenegrinos de que se hacen eco algunos periódicos.

Dice solamente que todos los jefes de los insurrectos de la Herzegovina reunidos hoy en Cetinje, segun una invitacion de los del Montenegro, han confrendado estensamente.

Se fortifica el Montenegro hácia la Albania con actividad pasmosa.

Viena, 17.—Las noticias de Constantinopla son algo más tranquilizadoras: si bien no ha desaparecido el temor de graves trastornos, se cree al ménos que en vista del acuerdo que hoy tomará el Congreso de Berlin sobre este punto, podrá conjurarse el conflicto que amenaza á la Puerta.

Londres, 17.—Los periódicos conservadores censuran la concesion hecha por Inglaterra á Rusia.

El Times y el Daily News expresan su satisfacción.

De qué el gobierno inglés se propone abogar á favor de la organizacion de la Rumeia para formar una muralla de defensa contra Constantinopla con la preponderancia del elemento griego.

El conde Andrassy admite la movilizacion de cien mil hombres para ejecutar las decisiones del Congreso.

Berlin, 17.—Ruina granle entusiasmo en esta capital, por la general creencia de que el Congreso europeo dará por resultado la paz.

Las conferencias de los representantes del Congreso son tan continuadas, que se asegura están completamente de acuerdo sobre las cuestiones que se discutirán en la sesion de esta tarde.

Variedades.

EL TRABAJO. (1)

Al perder la mansion del Paraíso, Signió de Adán á la mortal caida, La pena acerba de pasar su vida Entre duelos y afan. La Justicia suprema que tal quiso, Al hombre impuso, en su rigor clemente: —Con el sudor penoso de tu frente Has de comer el pan.

¿Qué fué ya desde entonces su existencia? Nacido de muger, en muy contados Instantes, por miserias conturbados, El vive... á padecer. Cuitas sin fin, pesar, vária dolencia, Congojas á congojas se suceden, Y en su mequino corazon no pueden Dichas puras caber.

Solo á la adversidad, como remedio, Del trabajo se dió la ley constante. De alcázar y cabaña al habitante Su yugo comprendió. Mas por él templa el ponzoñoso tédio, Y enfrenar sabe la pasion bastarda. De afecto avieso, la razon le guarda, Si Dios la ilumina.

¡Venturoso el mortal que se resigna, Y acepta esa pensión, cual beneficio Que suaviza el dolor, ahuyenta el vicio, Y al ánimo dá paz! El que del ocio del vivir se indigna, Prudente en el taller, ó el aposento De su modesto hogar, halla el contento Y el interno solaz.

No le arrastra soberbia ó iracunda Charla procaez de algun sofista insano, Que de Jesus le aparte, y quiera en vano De infame adulacion Cegar sus ojos con la baba inmundada: O de volitaria plebe al falso arullo, Aras levante al insolente orgullo De la floca razon.

Obreros, con prudencia cautelosa, Del escritor falaz que virtud miente, Y derrama veneno en vuestra mente El grito desoid: De aquel que, denostando al cielo, osa Solo empujaros hasta el goce impuro; Y os apresta en las artes de Epicuro A la mundana lid.

Se esfuerza porque deis á triste olvido, Que la estirpe humana, por peregrinas Sendas de abrojos rudos y de espinas Marchando siempre va, Tras el mirage de ilusion mentido; Que en pos de esa ansiedad, vaga, infinita, Con que el deleite ó el poder la incita, Vé siempre un más allá.

Oh! no es la dicha el esplendor fulgente Del blason que deslumbrá, ó del comprado Favor, por la impudencia conquistado O la intriga servil; Que la audacia, y no más, ganó insolente; Que el mérito real no ansia ni busca; Y que, si bien con su apariencia ofusca, Es vanidad pueril.

¡Funesta vanidad! Cuando encarama Por sola su impulsión al que antes era De respeto dignísimo, á la esfera De insolita ambicion! Al rumor grato de igualdad que aclama, Fuerzas no mide, y á la cumbre asciende: Su seso amengua, su codicia enciende Y vicia el corazon.

No su cabeza al vértigo resiste, La sed de imperio y nombre le estravía, Dulzor liviano de una ciencia impía Arrástrale tal vez, De amarga decepcion victima triste, Y á los ecos de un blando sensualismo, Tocará al borde del social abismo Su torpe candidez.

Con humo entonces de ignorancia ilusa La vista de su espíritu se ciega, De la mas noble tradicion reniega; Y en pendiente fatal,

(1) Esta composicion se leyó en el Círculo de Obreros Católicos de Córdoba en la noche del día 22 de Abril de 1878.

O de algun nombre seductor abusa: O gusta de tormentas y vaivenes, Y siempre airado por agenos bienes Maldice al capitán.

Ni al culto de sus padres, ni á costumbres De la tierra natal tiene en respeto. Siempre á quien manda, con recelo inquieto Torvos sus ojos ven. Y de este siglo las preclaras lumbres Le envanece á punto, que la gloria Quiere anular de nuestra patria historia Con proteryo desdeñ.

Old con prevencion de esas sirenas El canto, que en tan plácido concierto Halaga vuestro oido, siempre abierto A un heclórico son. Forja, y vela con flores las cadenas, Quien por andamió ú instrumento os toma, Mas ¡cómo entre esas rosas luego asoma La vil dominacion!

¡La ventura anhelaís, cual la consiente Nuestra tan triste condicion postrada, A tantos infortunios condenada? Con noble sobriedad No abandonéis la senda floreciente Del bienhechor trabajo, cuyo peso Mas leve tornarán ciencia, progreso Y fiel fraternidad. El que á la ley de caridad conforma Su vida, y por pendon sagrado elige, Que cual faro luminoso le dirige, Del Gólgota la Cruz; De sus derechos siempre clara norma Ha de tener, al par de sus deberes; Hallando en la virtud santas plácemes A su espléndida luz.

Oh! Si place al Señor que el sentimiento De social caridad y tolerancia, Nuevos frutos, en paz y en abundancia A nuestra patria dé; Y á ciencias, artes, y á la industria aliento; De este Círculo noble en los anales Trazos de gloria grabará inmortales Nuestra cristiana fé.

Francisco de Borja Pavon.

22 Abril de 1878.

Gacetas.

—**Procesion.**—El numeroso convite del Excmo. Ayuntamiento para la que hoy tendrá lugar se reunirá en la Sta. Iglesia Catedral á las ocho de la mañana, y á seguida saldrá la procesion en la forma que marca el edicto de la Alcaldía que tenemos publicado y por la carrera siguiente: calle de Meson del Sol, Carrera del Puente, San Fernando, Librería, Salvador, Liceo, Arco Real, Letrados, Compañía, Sta. Victoria, Angel Saavedra, Pedregosa y Céspedes á entrar por la puerta de Sta. Catalina.

—**Buen porvenir.**—Aun cuando las dificultades que han surgido para iluminar el trayecto que media desde la poblacion hasta la tienda del Círculo en el Real de la feria han impedido que se verifique el baile de que se habia hablado para esta noche; la Junta directiva galante como siempre con las pollitas, y para no defraudar sus esperanzas, tiene ya vencidas estas dificultades, y se preparan dos magníficos bailes que tendrán lugar en aquella agradable mansion en las noches de San Juan y San Pedro.

—**El vigia.** Dia del Corpus... ¡Gran fiesta—de nuestra Iglesia católica—La religion es tan alta—que engrandece cuanto toca.

—**La Vuelta al Mundo.**—Muy aplaudida fué anteanoche en el Teatro Principal la zarzuela de este título, en la que se estrenaron muchas y vistosas decoraciones, entre las que llamaron la atencion por su mérito singular la del Club de inútiles, la Gran Necrópolis, Boque de América, Via férrea, Marina con el vapor Panamá, Gruta americana, Ingenio de azúcar y las vistas de Sevilla y de Málaga.

Tambien agradó mucho la guardarrópiya y el atrezzo, todo lo que constituye un sacrificio por parte de la empresa que estas cosas reguros que el público habrá de reconocer. La ejecucion fué excelente por parte de la señora Montañés que se hizo aplaudir y la Srta. Revira, y de los Sres. Cidron, Pastor, Cubas Diaz y demás artistas, que tuvieron que recibir algunos números. Los chistes de la obra produjeron su efecto, y todo el conjunto estamos seguros que esta noche ha de llevar gran concurrencia al coliseo de la calle de Ambrosio de Morales.

—**El em va.**—Ye ha desaparecido la antigua pared foral de la nueva casa del Ayuntamiento en la calle del Arco Real.

—**Acuerdos.**—La Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles artes ha acordado por unanimidad un voto de gracias al Jurado calificador y á las comisiones que tomaron parte en los últimos Juegos Florales, cuyo resultado por todos conceptos ha satisfecho mucho á aquella ilustrada corporacion. Tambien ha acordado dirigir una muy atenta y expresiva comunicacion á las dignísimas señoras y señoritas que formaron el Tribunal.

—**Heroina.**—Hay en Córdoba una mujer á la que los muchachos llaman la «Cumplida», que cuenta los escándalos por minutos, y que anteanoche dió el mit y quinientos de este mes en la calle de Barrionuevo, donde insultó á cuantas personas encontraba al paso, incluso un municipal que acudió á contenerle. Este se decidió á trasladarla al Galapago, cuyo viaje fué verdaderamente estrepitoso, pues nunca se han oido tantas malas palabras. A esta clase de personajes deben castigarse con alguna severidad.

—**Le mercen.**—Los artistas que dirige el Sr. Mario consiguieron anteanoche un nuevo triunfo con la Comedia «Para una coqueta un virje», en que aquel singular actor estuvo excelente y lo mismo las Srtas. Fernández y Ballesteros, y los señores Aguirre y Zamacois, que lo acompañaron.

—**Estorbo.**—En la calle del Huerto de San Andrés y sobre las aceras hay muchas piedras que atentan contra la comodidad pública.

—**Fuscion diaria.**—Entre una muger y un hombre, en la calle del Realejo, hubo anteanoche temprano garrotazo y tentatieso: es ya la galantería—fruta de pasados tiempos.

—**Preludios.**—Ya circulan los carteles y anuncios de la gran corrida de toros que se prepara para el proximo dia de San Juan, en que trabajarán Lagartijo y Frascuelo.

—**Lo bueno.**—La prensa de toda España se ocupa con grande encomio de nuestra feria pasada á la que consagran largos artículos y descripciones.

—**Subasta.**—El dia tres de Julio se subasta en el juzgado de la derecha de esta capital la hacienda de San Francisco del Chaparral, con su caserío, término de Bujalance, por el tipo de doce mil docientos pesetas.

—**El emérides.**—Hoy.—1837.—La reina Victoria I sube al trono de Inglaterra.—Mañana.—1792.—Establecimiento del gobierno republicano en Francia.

—**Aeróbata.**—Esta tarde habrá gran fiesta—en nuestra plaza de toros—donde hará cosas Velazquez que han de dejarnos atónitos.—Vamos pues que será bueno—que no nos lo cuenten otros.

—**Vuelvan bien.**—Muchas personas han salido para Sevilla en el tren de anoche.

—**Defuncion.**—Ayer por la ma-

ñana falleció en esta capital la jóven y muy apreciable señora D.^a Rafaela de Tena y Heredia, esposa del distinguido maestro Director de música don Eduardo Lucena. Las virtudes y el mismo carácter de la Sra. difunta, que ha dado pruebas constantes hasta su último momento, le habian granjeado la estimacion de cuantas personas frecuentaban su agradable trato. Su afilida madre y hermanas apañado esposo pueden tener la seguridad de que Dios habrá premiado los merecimientos de la finada y les enviara los consuelos que en su aflicion necesitan.

—**Servicios.**—De fondos de esta provincia se destinan este mes pagados de Beneficencia cuarenta mil docientos veinte y seis pesetas y quinientos céntimos.

—**Lo celebramos.**—En la corrida de toros que tendrá lugar hoy en Luena matará el espada Bocanegra, un rudo ya de la herida y contusiones que recibió en la de Córdoba.

—**El em hecho.**—En las veladas de San Juan y San Pedro estará iluminada la hermosa tienda del Ayuntamiento en los jardines de la Victoria.

—**Pliegos.**—Anteanoche se quemaron ante la Academia de ciencias de Córdoba, reunida en junta general, los pliegos cerrados que contenian las firmas de los poetas que no han obtenido premio. El acto se celebró con toda solemnidad.

—**Carreras.**—Casi todos los periódicos de Madrid y de las provincias publican el resultado de las carreras de caballos de Córdoba, reconociendo su importancia. Con este motivo dirigen muchos elogios á nuestros conciudadanos.

—**Exposicion.**—Varias personas distinguidas saldrán en breve de esta capital para asistir á la Exposicion que se está celebrando en Paris.

—**Sirva de ejemplo.**—Ha sido trasladada al hospital en estado grave una sirvienta por efecto de haberse incendiado el petróleo en el depósito de un quinqué.

—**Siem venide.**—Entre las personas que nos han visitado en la pasada feria hemos tenido el gusto de saludar á nuestro jóven amigo el Sr. D. Fernando Valero y Toledo, que despues de recoger muchos apausos y laureles en el Teatro Real y en el de la Comedia de Madrid, piensa pasar el verano en Córdoba al lado de su apreciable familia. Con este motivo no creemos imposible, teniendo en cuenta su amabilidad acostumbrada, que podamos tener el gusto de oirlo en algun concierto del Círculo de la Amistad ó en otros salones particulares, lo que celebraremos mucho.

—**Leteria.**—El sorteo inmediato se verificará el dia veinte y seis de junio. Constará de treinta y ocho mil billetes al precio de tres pesetas.

—**Seis receta.**—El doctor Cabarrus era hombre ingenioso, además de su habilidad profesional, y su ingenio le fué tan necesario como su ciencia en ciertas circunstancias, verbi-gracia: Llamado un dia á casa de una dama, amiga suya, que se moria de fatidio mas que de resultados de su enfermedad, recetó á su ciencia á su marropa un casamiento. —¿Entonces os casareis conmigo, doctor?—dijo esta con coquetería.—¡Oh! replicó Cabarrus, el médico receta, pero no toma la medicina.

—**El juca.**—A las de exposicion de esta provincia se destinan durante el corriente mes ciento ochenta y ocho mil sesenta y cuatro pesetas.

—**Vacante.**—En tal estado se halla la plaza de auxiliar de la escuela

banca? Es un comercio en el que yo estaba antes algo práctico. Yo sería el director, y podríamos, al mismo tiempo, jugar á la Bolsa. Muchos hay, mas tontos que nosotros, que han encontrado en la Bolsa una mina de oro; y no sería ciertamente un milagro que nuestros trescientos mil francos se multiplicasen hasta algunos millones...

Era evidente que Daniel no habia prestado la menor atencion á las palabras de su amigo. El jóven marchaba, sin saber lo que hacia, y ni aun notó, al parecer, que Gombert habia cesado de hablar.

Este permaneció un instante en silencio, fijando en Daniel una mirada investigadora; despues le dió un violento golpe en el hombro, y dijo chaneosándose:

—¿Qué sueño encantador es ese que te arrebató al tercer cielo? Me miras con la boca abierta. Te parece á un hombre que despierta sobresaltado de un profundo sueño,

causado de cuerpo y de espíritu. ¡Dios sabe lo que todavía me aguarda! ¡Qué día! ¡Ah! ¡si pudiese ser el último! ¡Ven! ¡ve!

Apresuró el paso de tal modo, que su amigo apenas podia seguirle.

Gombert le seguia llevando una triunfante sonrisa de ironía en el rostro. Ambos desaparecieron en las vueltas del camino que sube al Wu fhof.

La rendicion de cuentas.

En un aposento del Wulfhof, monsieur Willibald estaba sentado delante de un escritorio de pupitre se-

su gusto por los placeres. Y el amor descrito en sus cartas por el viejo raposo con tantos esfuerzos para hacerlo llegar á la poesia y con tanta astucia, ¡qué es sino un interés personal hábilmente disfrazado? Si piensas de otro modo, convénceme de que no tengo razon; la verdad debe ser fácil de probar.

—Todo, todo en el mundo es interés personal; murmuró Daniel con desesperacion. ¿Qué me importa que el afecto de Celeste sea ó no desinteresado? ¿Y para qué me dices tales cosas? Tus implacables razonamientos no son necesarios para ahogar en mi corazon la última chispa de confianza. Ya hace mucho tiempo que eso está hecho; ya no tengo fé en el hombre... Sin embargo, esta conversacion debe terminar, Gombert; y, si no quieres convencerte de que encuentras un cruel placer en atormentarme, no me hables jamás de Celeste... Ven, lleguemos pronto á casa; me acuestro muy

Y, sin embargo, apuesto á que es un que pensabas.

—¡Imposible! murmuró Daniel.

—¡Imposible! ¡Ah! ¡ah! ¡Plenas en Celeste!

El encarnado de la turbacion coloró la frente de Daniel, y permaneció mudo como un acusado á quien se obliga á confesar su crimen.

Gombert acció, al parecer, esta revelacion con un sentimiento de despecho y de cólera; pero comprimió su emocion, se acercó mas á su amigo, y dijo, marchando, con notable calma en la voz:

—En efecto, Daniel, esa Celeste no es fea, tiene hermosos ojos azules y una frente que parece tallada en alabastro. Es lástima que el conjunto de sus facciones sea inmovil como el semblante de un espectro, y que esto haga presumir que su corazon debe ser frio é insensible como un témpano de hielo. No quisiera verme condenado á pasar la vida con semejante estúpida de mármol.

El querido amigo: Si nuestro país no hubiera tenido ya bien ganado el epíteto de Babel en política, lo adquiriría seguramente ahora, a causa del anuncio de la formación de un nuevo centro, que se denominará derecho, del fraccionamiento del centro izquierdo en dos bandos, de la formación o resurrección de la unión liberal, del deslinde de campos entre constitucionales de Sagasta y de Ulloa, y de la división de los conservadores-liberales en canovistas y romenistas. Seguramente hay mucha exigencia en cuanto se habla sobre ello; pero no cabe duda que hay tendencia en todos los bandos a relajar la disciplina que sus gefes creen necesaria, y que estos necesitan trabajos de ténicas para presentar un haz respetable en las ocasiones solemnes, malgastando en ello las fuerzas que necesitan para otros asuntos, y perdiendo en la opinión el prestigio necesario, lo cual hace que, especialmente en los distritos rurales, se oiga con indiferencia completa cuanto se les habla sobre los diferentes sistemas de gobierno, dejando a cada cual lo que le plazca con tal que les ofrezca abogar por alguna mejora local y halague sus oídos con disertaciones sobre rebaja de los impuestos. Soy enemigo de que la política lo absorba todo, pero creo que esto nos llevará, si Dios no lo remedia, a que en cada población se hagan directores de la cosa pública cuatro osados que sepan gritar, seguros de que las personas que deban influir dormitan el sueño de los justos sin calcular que esto es sumamente perjudicial a sus intereses y al del común de vecinos.

Ya se da por seguro que los constitucionales, al tomar la palabra Navarro y Rodrigo en contra de los presupuestos, promovían el anunciado debate político, último de la presente legislatura, quemando el último cartucho en contra de las huestes ministeriales. Esto hará que la cámara popular se anime, que bien lo necesita, pues causa grima ver la escasa concurrencia que asiste cuando se tratan asuntos tan interesantes como los que se hallan puestas a la orden del día. Se ha hablado del pase del gobernador de Barcelona a la dirección de Beneficencia, ligándolo con la conclusión de la huelga del gas; pero ni se sabe que se haya dado nuevos trabajos a este fin, ni se ha pensado en que el Sr. Aldecoa abandone el puesto que desempeña tan a satisfacción del gobierno.

Ya se ha terminado la confección del proyecto de ley para combatir la filaria, después de haberse debatido conscientemente el asunto por la comisión que se nombró al objeto. Las corridas de toros tienen otro adversario más en el senador señor Ochoa, que se propone capitanear en la presente semana una interpelación al gobierno para combatirlos. El resultado será seguramente negativo, pero la insistencia en atacar esta diversión española dará de sí en plazo no muy largo que se reglamente de manera que solo pueda tomar parte en ella la gente del oficio, evitando las desgracias que ocurren cuando los profanos se convierten de pronto en émulos de Pepe Hillo, envaleados con algún exceso bécico, cosa muy frecuente en las novilladas que tienen lugar en los pueblos. Loma continúa mejorando, pero sin que haya desaparecido la gravedad. Continúan los trabajos de la conferencia de diplomáticos haciendo concebir las mejores esperanzas, y se cree no han de pasar muchos días sin que desalojen las inmediaciones de Constantinopla las tropas rusas y la escuadra inglesa. Turquía pone dificultades para la evacuación de algunas plazas, y esto puede dar lugar a complicaciones, por más que no debe darse crédito a lo que se dice de estar apoyado secretamente el sultán por Austria e Inglaterra.

A 13 678 ha cerrado hoy el consorcio interior. - Exterior 15 80. - Bonos 79 90. - Amortizables 29 70. El correspondiente. De los periódicos de Madrid, copia las noticias siguientes: - Dice un periódico que el Sr. Aldecoa va a ser nombrado director general de Beneficencia y Sanidad. No es cierto. - Hasta ahora parece que se han formulado ocho votos particulares y cincuenta enmiendas al presupuesto general de ingresos. - Dice el Diario Español. Esta tarde se ha dicho en el salón de conferencias del Congreso, que el señor D. Francisco Silveira y sus amigos formarían el centro derecho de la Cámara.

Impreso del Diario de Córdoba.

negro Alf. - Cinco minutos de descanso, en el que se tocarán magníficas. - Dando fin a tan extraordinaria función con quince regalos al público. PRECIOS. - Asientos de palcos con entrada, 4 rs. - Balconillo bajo con id., 5. - Entrada de sombra, 2. - Idem de sol, 1. - Con una entrada de sol podrán entrar en la sombra niños y militares. Cada persona que tome una entrada tendrá opción a un número de los regalos. Las puertas de la plaza se abrirán a las 3 y la función dará principio a las cinco.

TIRO DE SALON de pistola y escopeta. Tiros al blanco a dos cuartos. - A la tórtola un real. - A la gallina dos reales. Paseo de los Tejares, al lado del jardín de Don Juan Leon.

Correo de ayer

CORTES. CONGRESO.

Abrióse la sesión del 18 a las dos menos cuarto. El ministro de Hacienda leyó un proyecto de ley pidiendo un suplemento de crédito de 500000 pesetas para atender al suministro de víveres en los establecimientos penales de España durante el próximo ejercicio económico. El Sr. Orens interpelló al ministro de Hacienda sobre los atropellos que vienen cometidos con la mayor parte de los ayuntamientos de la provincia de la Coruña por los comisionados de apremio por contribuciones. El ministro de Hacienda contestó que nada sabía de los hechos denunciados; que tendría mucho gusto en adquirir los datos necesarios y evitar que se reproduzcan abusos que el gobierno es el primero en deplorar.

El Sr. Viciña pide un estado de los gastos de instalación hechos por España en la Exposición universal de París; una nota de lo gastado también por la comisaría, y otra de los emolumentos y gastos de representación concedidos, y cuyas cantidades pasen de 500 pesetas semanales. El señor ministro de Fomento contesta que estos datos, pedidos anteriormente por algún otro diputado, están sobre la mesa del Congreso. El Sr. Gaviña manifiesta que entre los empleados de ferro carriles existe alarma por creer que el gobierno tiene facultades para separarlos de sus destinos. El señor ministro de Fomento contesta que estos derechos y atribuciones están aclarados en un reglamento que se publicará muy pronto.

El Sr. Vergara reproduce una proposición pidiendo una pensión para la viuda de un magistrado del tribunal Supremo. El general Reina dice que no está a cargo del ministerio de la Guerra un edificio de Toledo en el cual se han dejado perder bellezas artísticas, haciendo obras de reparación; y que los edificios a cargo del cuerpo de Ingenieros están perfectamente conservados.

El señor barón de Alcalá hace presente al señor ministro de Fomento que en la provincia de Huesca ha aparecido un insecto que ataca a los sembrados, con daño grande de las cosechas. El señor ministro de Fomento contesta que tomará las medidas convenientes para evitar perjuicios, como es su deber.

El Sr. Rico amplía la pregunta del Sr. Gaviña sobre los empleados de ferro-carriles. El señor ministro de Fomento da por reproducida para el Sr. Rico, la contestación dada al Sr. Gaviña. El Sr. Rico: Anuncio una interpelación sobre este asunto. El señor ministro de Fomento: El gobierno señalará el día en que deba contestar.

El Sr. Gaviña dice que prefiere una circular señalando los deberes de los empleados de ferro carriles, al reglamento anunciado por el señor ministro de Fomento. El señor conde de Rascón dirige otras preguntas al ministro de Hacienda sobre la circulación de los billetes de Bancos provinciales. El señor ministro de Hacienda contesta, que no admite ese papel, y que está mandado que se recoja y no circule.

El Sr. Rodríguez Correa anuncia una interpelación sobre depósitos del Banco de España. Orden del día: El Sr. Barrón consume el segundo turno en contra del dictamen sobre el asunto del ferro carril del Noroeste.

En la iglesia parroquial de San Juan y todos los Santos (Trinidad) se celebrará la octava del Santísimo y novena del sagrado Corazon, dando principio hoy. Todas las mañanas a las 7 habrá misa solemne, y por la tarde a las cinco y media se manifestará a S. D. M., se cantarán solemnemente las inperas y seguirá la novena, en la que predicará todos los días el Sr. Dr. D. Manuel Jerez y Caballero. El domingo y el día del Sagrado Corazon la misa será a las ocho y media, predicando a los dos días el Sr. Dr. don José Jerez y Caballero.

Segundo día de solemne novena a Ntra. Sra. del Carmen, en la Iglesia de San Cayetano, en la que predicará un R. P. de la Compañía de Jesús. Principiará a las seis de la tarde cantándose el Sto. Rosario y Letanía de la Sma. Virgen. Octavo y último día de solemne novena a San Antonio de Padua en la parroquial de San Andrés, a las oraciones.

Octavo y último día de solemne novena a San Antonio de Padua, en la iglesia de San Pablo, al toque de oraciones. Primer día de solemne novena al Sagrado Corazon de Jesus, con exposición del Santísimo Sacramento, en la Iglesia Hospital de Jesus Nazareno, dando principio a las siete de la tarde. Hoy a las seis de la tarde se dará principio en la Iglesia del Convento de la Encarnación al solemne Novenario del Sagrado Corazon de Jesus; y el día veinte y ocho a las diez, en la fiesta principal, será orador el Sr. D. Manuel Bravo y Millán.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza, en San Pedro. Mañana, a Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

En cumplimiento de lo que preceptúa el artículo 1.º del reglamento, ha acordado el Consejo provincial que a las nueve y media de la mañana del día 24 del corriente celebren fiesta solemne en la iglesia de su advocación los Caballeros Hospitalarios de Córdoba, debiendo recibir en el mismo acto, y en cumplimiento de aquel precepto, el sacramento de la Comunión. Terminada que sea la fiesta se prestará en la misma Santa iglesia de San Juan de los Caballeros el juramento que preceptúa el artículo 10. La asistencia a este acto solemne será con el traje que determina el artículo 53 - El Presidente, Ignacio Garcia Lo vera.

Espectáculos.

GRAN TEATRO. Funcion para hoy. La comedia en tres actos, «La evidencia». - El baile nuevo del género francés: «Los marineros». - La popular zarzuela, «Mesa revuelta». - A las nueve. PRECIOS. - Proscenios principales sin entradas, 60 rs. - Idem segundos sin id., 50. - Plateas, palcos principales y de luto sin idem, 50. - Palcos segundos sin id., 30. - Butacas con entrada, 10. - Delanteras de anfiteatro con id., 6. - Delanteras y sillas de paraiso con id., 4. - Entrada al piso bajo, 4. - Idem al paraiso, 2.

TEATRO PRINCIPAL. Gran función para hoy. Segunda representación de la zarzuela-viaje inverosímil de grandioso espectáculo, cómico-lírica, nueva en este teatro, en tres actos y un prólogo, divididos en quince cuadros: «La vuelta al mundo». Cada cuadro tiene su título particular. Prólogo. - Cuadro 1.º Salon del Club de los Indios. - Cuadro 2.º Una plaza. - Acto primero. Cuadro 3.º Vista del paseo de San Telmo en Sevilla. - Cuadro 4.º Gran desierto de Sahara en Africa. - Cuadro 5.º Interior de una cabaña. - Cuadro 6.º La Gran Noche polia. - Acto segundo. - Cuadro 7.º Bo. que cerrado de la América. - Cuadro 8.º Via férrea y caseta del ferro-carril de Salen a San Francisco de California. - El tren puesto en marcha. - Cuadro 9.º Un café en California. - Cuadro 10.º El vapor «Panamá». - Cuadro 11.º Gran explosión. - Hundimiento del vapor. - El mar invade la escena. - Salvación de los naufragos en una balza a vista del público. - Acto tercero. - Cuadro 12 Interior de una gruta en las montañas de América. - Cuadro 13. Un ingenio de azúcar. - Cuadro 14. Salon de los relojes en el «Inútil Club» de Madrid. - Cuadro 15. Industria. - Comercio. - Medios de locomoción. - Vista del puerto de Málaga. - A las nueve en punto.

PRECIOS. - Proscenios, 40 rs. - Palcos y plateas 30. - Butaca con entrada, 7 reales 90 céntimos. - Delanteras de anfiteatro con id., 5. - Id. de paraiso con id., 4. - Entrada principal a rs. - Idem al paraiso, 2.

PLAZA DE TOROS. Funcion para hoy, por la compañía de acróbatas y touromáquis que dirige D. Agustín Velazquez. Orden de la función. - Gran batuda americana - La Lira. - La balanza móvil. - Los marineros naufragos, ó sean los peligrós en alta mar a bordo de la fragata Victoria. - Pasa tiempo por los clowns. - Variedades de posiciones académicas sobre los seis arcos del Japon. Segunda parte. - Touromáquis. - Se lidiará un bravo novillo procedente de las Navas de San Juan, que será capeado y banderillado por varios individuos, picado a caballo por el clown Monsieur Ricardini, y muerto a estoque por el intrépido africano

imprescindible, en consideración a la gran parte de pueblo pobre que circunda dicha ermita, y que se queda sin oír misa los días festivos en que tienen que trabajar para ganarse el sustento, tanto por la imposibilidad de oír tolos una sola misa como por la grave dificultad de acudir a la parroquia. ¡Ojalá que en todas partes hubiese sacerdotes y jóvenes como a los que me refiero, para gloria de los pueblos y engrandecimiento de nuestra sacrosanta Religión. - El correspondiente.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA. Estacion meteorológica.

Observaciones del día 19 de Junio de 1878. A las 9 m. A las 3 t. Altura del barómetro en milímetros. 753.2 751.7 Temperatura/Termómetro y humedad (metro semanal) del aire. 24.3 32 Id. humedad. 19.5 20.7 Direccion del viento. O.S.O. S.E. Estado del cielo. Despjd.º Despjd.º Temperatura máxima del aire a la sombra. 33 Id. mínima id. id. 17.5 Id. media id. id. 25.25 Id. máxima al sol. 45 Id. máxima de irradiacion terrestre. 16

CONSEJO PROVINCIAL DE LOS CABALLEROS HOSPITALARIOS DE CÓRDOBA.

En cumplimiento de lo que preceptúa el artículo 1.º del reglamento, ha acordado el Consejo provincial que a las nueve y media de la mañana del día 24 del corriente celebren fiesta solemne en la iglesia de su advocación los Caballeros Hospitalarios de Córdoba, debiendo recibir en el mismo acto, y en cumplimiento de aquel precepto, el sacramento de la Comunión. Terminada que sea la fiesta se prestará en la misma Santa iglesia de San Juan de los Caballeros el juramento que preceptúa el artículo 10. La asistencia a este acto solemne será con el traje que determina el artículo 53 - El Presidente, Ignacio Garcia Lo vera.

CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS.

Habiendo fallecido el socio protector Don José Cobos y Junguito; el Viernes 21 del actual a las 8 de su mañana se celebrará en la Ermita de San José una misa de requiem por el eterno descanso del alma de dicho señor, para cuyo acto se invita a los socios que tengan a bien concurrir.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Reservacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha. Pts. Cts. Central. 282 74 Puente. 980 30 Rincón. 760 08 Nueva. 127 01 Gallegos. 318 72 Matadero. 634 56 Total. 3093 41 DE CUYA SUMA CORRESPONDE Al Tesoro. 1468 77 A la provincia y municipio. 1468 97 Adicionadas. 155 67 Total igual. 3093 41 Córdoba 18 de Junio de 1878. Bartolomé Belmonte.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio del alma de don Carlos Subielas y Espinosa de los Monteros, en la parroquia de San Andrés, recibirán el estipendio de 10 reales.

Los señores sacerdotes que quisieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el día 22 en la Iglesia parroquial del Salvador, de siete a nueve de su mañana, aplicándola por el alma del señor D. Luis Gonzaga Santaló y Noguer, recibirán el estipendio, de coho reales.

Boletín religioso.

Hoy, 1.º Santisimum Corpus Christi, Santa Florentina, virgen y mártir, y San Silverio, papa y mártir. - Mañana, San Palagio, mártir de Córdoba. - JUBILEO CIRCULAR. - Hoy, y mañana, en la Santa Iglesia Catedral. - Esta tarde a las seis se verificará una solemne función en la Iglesia del convento de religiosas de Corpus Christi, en la que predicará el señor don Evaristo Meléndez y Alarcón.

de niñas de Fernan-Núñez. Se va a proveer por concurso. Hasta el quince de Julio se admiten solicitudes. - Sea. - El ministro de Fomento se propone que en la presente legislatura quede terminado el proyecto de ley referente a los medios que deben emplearse para combatir la filoxera. - Licitación. - Se ha prorogado al día veinte del actual la subasta anunciada para el arriendo de los derechos de consumo de Priego. - Finca. - Mañana se subasta en el juzgado de la izquierda de Córdoba un huerto y una casa de la Rambla. Aquel unido a la casa número quince, calle del Espíritu Santo y esta es la señalada con el número veinte y cinco en la misma. - Le dicho. - En varias poblaciones de Andalucía han sido muertos estos días diferentes perros atacados de hidrofobia. - Carreras. - Se hallan vacantes las plazas de Cartero y Paxton de la correspondencia entre Almadilla y Priego. Pueden solicitarse por licitados del Ejército, a la Dirección. - Presupuesto. - El de Carcahuay se halla a la vista hasta el día veinte y dos. - Veraz. - El miércoles se declaró un terrible incendio en una casa de Ronda, que pudo ser dominado por la Guardia civil. Este cuerpo, a la vez que es el terror de los malos, es el mejor amigo de los buenos. - Ermita. - El domingo se suicidó una mujer en la calle de la Sarten en Madrid, arrojándose desde una ventana al patio de su casa. Se podrá preguntar: ¿Quién es él?

- Hechuras. - Se ha establecido recientemente en Málaga una fábrica de hielo, artículo hoy de primera necesidad. - Aguillar. - Primero de Junio de mil ochocientos setenta y ocho. - Un año más se ha celebrado en esta ciudad el mes de María, por las tardes en la Iglesia auxiliar de Ntra. Sra. del Carmen, y por las noches en la ermita de la Vera Cruz, cuyos ejercicios cada vez se hacen con mas ostentación, y siempre concurridos con las limosnas con que contribuyen ricos y pobres indistintamente, cada cual en el grado que puede, aunque muchos carezcan de lo necesario para su subsistencia. Con motivo de haber empezado en esta el veintidós de Mayo la Santa Misión (cuyo recuerdo nos será siempre muy grato) se suspendieron dichos ejercicios, y después volvieron a continuarse hasta su terminación, teniendo lugar en la Iglesia del Carmen el ircoe del presente una solemne función de ofrecimiento a Ntra. Sra., y en la tarde del diez y seis la despedida, con procesion claustral de la Imagen, amenizada con las coplitas de la Santa Misión, cantadas por las niñas de la escuela de este Hospital, en que alternaba la inmensa concurrencia, y concluyendo con una plática conmovedora predicada por el célebre Pbro. D. Pedro Ruidavets, director de los ejercicios. En la ermita de la Vera Cruz se venera con fervoroso entusiasmo a Ntra. Sra. de los Remedios, cuya imagen por ser su Iglesia pequeña é incapaz de contener la mitad de sus devotos, hay que trasladarla anualmente en forma de Rosario a la parroquia para la función de ofrecimiento, y así se hizo en la noche del quince, volviéndola a su ermita en la misma forma a la siguiente noche. La animación y concurrencia a estos actos religiosos, dirigidos por unos jóvenes pobres, pero católicos muy apasionados por la Sma. Virgen, es y ha sido indescriptible; disputándose en ambas trasacciones hombres, mugeres y niños un lugar para acompañar a la expresada Imagen, ya con luces ó bien sin ellas; las calles del tránsito se veían profusamente iluminadas, alternando muchas luces de bengala, atronando los espacios con repetidos vivas salidos de millares de bocas, é infindad de cohetes construidos por los mencionados jóvenes, quienes pueden abrigar un santo orgullo por su noble obra, que la Virgen premiará, y al ver que su religioso anhelo ha sido secundado por muchas y distinguidas personas de la localidad, y especialmente por el no menos celoso Pbro. y digno párroco D. José Benares y Rabada, quien nada ha dejado que decaer en el cumplimiento de su grado ministerio y como director de los ejercicios. Apesar de hallarse delicado de salud, terminó dicho señor al ser colocada la sagrada Imagen en su templo, con un brillante sermón de despedida, en el que hizo verter a su maravilloso auditorio abundantes lágrimas de ternura, y del que síndudaresultará un gran obsequio a la Virgen y un gran bien al barrio contiguo a su ermita, pues con elocuencia conmovedora obligó a su auditorio a empeñar palabra solemne de trabajar con constancia y generosidad en el ensanche de su reducida Iglesia. En honor de la verdad debe decirse que esta obra es de necesidad

de las niñas de Fernan-Núñez. Se va a proveer por concurso. Hasta el quince de Julio se admiten solicitudes. - Sea. - El ministro de Fomento se propone que en la presente legislatura quede terminado el proyecto de ley referente a los medios que deben emplearse para combatir la filoxera. - Licitación. - Se ha prorogado al día veinte del actual la subasta anunciada para el arriendo de los derechos de consumo de Priego. - Finca. - Mañana se subasta en el juzgado de la izquierda de Córdoba un huerto y una casa de la Rambla. Aquel unido a la casa número quince, calle del Espíritu Santo y esta es la señalada con el número veinte y cinco en la misma. - Le dicho. - En varias poblaciones de Andalucía han sido muertos estos días diferentes perros atacados de hidrofobia. - Carreras. - Se hallan vacantes las plazas de Cartero y Paxton de la correspondencia entre Almadilla y Priego. Pueden solicitarse por licitados del Ejército, a la Dirección. - Presupuesto. - El de Carcahuay se halla a la vista hasta el día veinte y dos. - Veraz. - El miércoles se declaró un terrible incendio en una casa de Ronda, que pudo ser dominado por la Guardia civil. Este cuerpo, a la vez que es el terror de los malos, es el mejor amigo de los buenos. - Ermita. - El domingo se suicidó una mujer en la calle de la Sarten en Madrid, arrojándose desde una ventana al patio de su casa. Se podrá preguntar: ¿Quién es él?

- Hechuras. - Se ha establecido recientemente en Málaga una fábrica de hielo, artículo hoy de primera necesidad. - Aguillar. - Primero de Junio de mil ochocientos setenta y ocho. - Un año más se ha celebrado en esta ciudad el mes de María, por las tardes en la Iglesia auxiliar de Ntra. Sra. del Carmen, y por las noches en la ermita de la Vera Cruz, cuyos ejercicios cada vez se hacen con mas ostentación, y siempre concurridos con las limosnas con que contribuyen ricos y pobres indistintamente, cada cual en el grado que puede, aunque muchos carezcan de lo necesario para su subsistencia. Con motivo de haber empezado en esta el veintidós de Mayo la Santa Misión (cuyo recuerdo nos será siempre muy grato) se suspendieron dichos ejercicios, y después volvieron a continuarse hasta su terminación, teniendo lugar en la Iglesia del Carmen el ircoe del presente una solemne función de ofrecimiento a Ntra. Sra., y en la tarde del diez y seis la despedida, con procesion claustral de la Imagen, amenizada con las coplitas de la Santa Misión, cantadas por las niñas de la escuela de este Hospital, en que alternaba la inmensa concurrencia, y concluyendo con una plática conmovedora predicada por el célebre Pbro. D. Pedro Ruidavets, director de los ejercicios. En la ermita de la Vera Cruz se venera con fervoroso entusiasmo a Ntra. Sra. de los Remedios, cuya imagen por ser su Iglesia pequeña é incapaz de contener la mitad de sus devotos, hay que trasladarla anualmente en forma de Rosario a la parroquia para la función de ofrecimiento, y así se hizo en la noche del quince, volviéndola a su ermita en la misma forma a la siguiente noche. La animación y concurrencia a estos actos religiosos, dirigidos por unos jóvenes pobres, pero católicos muy apasionados por la Sma. Virgen, es y ha sido indescriptible; disputándose en ambas trasacciones hombres, mugeres y niños un lugar para acompañar a la expresada Imagen, ya con luces ó bien sin ellas; las calles del tránsito se veían profusamente iluminadas, alternando muchas luces de bengala, atronando los espacios con repetidos vivas salidos de millares de bocas, é infindad de cohetes construidos por los mencionados jóvenes, quienes pueden abrigar un santo orgullo por su noble obra, que la Virgen premiará, y al ver que su religioso anhelo ha sido secundado por muchas y distinguidas personas de la localidad, y especialmente por el no menos celoso Pbro. y digno párroco D. José Benares y Rabada, quien nada ha dejado que decaer en el cumplimiento de su grado ministerio y como director de los ejercicios. Apesar de hallarse delicado de salud, terminó dicho señor al ser colocada la sagrada Imagen en su templo, con un brillante sermón de despedida, en el que hizo verter a su maravilloso auditorio abundantes lágrimas de ternura, y del que síndudaresultará un gran obsequio a la Virgen y un gran bien al barrio contiguo a su ermita, pues con elocuencia conmovedora obligó a su auditorio a empeñar palabra solemne de trabajar con constancia y generosidad en el ensanche de su reducida Iglesia. En honor de la verdad debe decirse que esta obra es de necesidad

de las niñas de Fernan-Núñez. Se va a proveer por concurso. Hasta el quince de Julio se admiten solicitudes. - Sea. - El ministro de Fomento se propone que en la presente legislatura quede terminado el proyecto de ley referente a los medios que deben emplearse para combatir la filoxera. - Licitación. - Se ha prorogado al día veinte del actual la subasta anunciada para el arriendo de los derechos de consumo de Priego. - Finca. - Mañana se subasta en el juzgado de la izquierda de Córdoba un huerto y una casa de la Rambla. Aquel unido a la casa número quince, calle del Espíritu Santo y esta es la señalada con el número veinte y cinco en la misma. - Le dicho. - En varias poblaciones de Andalucía han sido muertos estos días diferentes perros atacados de hidrofobia. - Carreras. - Se hallan vacantes las plazas de Cartero y Paxton de la correspondencia entre Almadilla y Priego. Pueden solicitarse por licitados del Ejército, a la Dirección. - Presupuesto. - El de Carcahuay se halla a la vista hasta el día veinte y dos. - Veraz. - El miércoles se declaró un terrible incendio en una casa de Ronda, que pudo ser dominado por la Guardia civil. Este cuerpo, a la vez que es el terror de los malos, es el mejor amigo de los buenos. - Ermita. - El domingo se suicidó una mujer en la calle de la Sarten en Madrid, arrojándose desde una ventana al patio de su casa. Se podrá preguntar: ¿Quién es él?

- Hechuras. - Se ha establecido recientemente en Málaga una fábrica de hielo, artículo hoy de primera necesidad. - Aguillar. - Primero de Junio de mil ochocientos setenta y ocho. - Un año más se ha celebrado en esta ciudad el mes de María, por las tardes en la Iglesia auxiliar de Ntra. Sra. del Carmen, y por las noches en la ermita de la Vera Cruz, cuyos ejercicios cada vez se hacen con mas ostentación, y siempre concurridos con las limosnas con que contribuyen ricos y pobres indistintamente, cada cual en el grado que puede, aunque muchos carezcan de lo necesario para su subsistencia. Con motivo de haber empezado en esta el veintidós de Mayo la Santa Misión (cuyo recuerdo nos será siempre muy grato) se suspendieron dichos ejercicios, y después volvieron a continuarse hasta su terminación, teniendo lugar en la Iglesia del Carmen el ircoe del presente una solemne función de ofrecimiento a Ntra. Sra., y en la tarde del diez y seis la despedida, con procesion claustral de la Imagen, amenizada con las coplitas de la Santa Misión, cantadas por las niñas de la escuela de este Hospital, en que alternaba la inmensa concurrencia, y concluyendo con una plática conmovedora predicada por el célebre Pbro. D. Pedro Ruidavets, director de los ejercicios. En la ermita de la Vera Cruz se venera con fervoroso entusiasmo a Ntra. Sra. de los Remedios, cuya imagen por ser su Iglesia pequeña é incapaz de contener la mitad de sus devotos, hay que trasladarla anualmente en forma de Rosario a la parroquia para la función de ofrecimiento, y así se hizo en la noche del quince, volviéndola a su ermita en la misma forma a la siguiente noche. La animación y concurrencia a estos actos religiosos, dirigidos por unos jóvenes pobres, pero católicos muy apasionados por la Sma. Virgen, es y ha sido indescriptible; disputándose en ambas trasacciones hombres, mugeres y niños un lugar para acompañar a la expresada Imagen, ya con luces ó bien sin ellas; las calles del tránsito se veían profusamente iluminadas, alternando muchas luces de bengala, atronando los espacios con repetidos vivas salidos de millares de bocas, é infindad de cohetes construidos por los mencionados jóvenes, quienes pueden abrigar un santo orgullo por su noble obra, que la Virgen premiará, y al ver que su religioso anhelo ha sido secundado por muchas y distinguidas personas de la localidad, y especialmente por el no menos celoso Pbro. y digno párroco D. José Benares y Rabada, quien nada ha dejado que decaer en el cumplimiento de su grado ministerio y como director de los ejercicios. Apesar de hallarse delicado de salud, terminó dicho señor al ser colocada la sagrada Imagen en su templo, con un brillante sermón de despedida, en el que hizo verter a su maravilloso auditorio abundantes lágrimas de ternura, y del que síndudaresultará un gran obsequio a la Virgen y un gran bien al barrio contiguo a su ermita, pues con elocuencia conmovedora obligó a su auditorio a empeñar palabra solemne de trabajar con constancia y generosidad en el ensanche de su reducida Iglesia. En honor de la verdad debe decirse que esta obra es de necesidad

de las niñas de Fernan-Núñez. Se va a proveer por concurso. Hasta el quince de Julio se admiten solicitudes. - Sea. - El ministro de Fomento se propone que en la presente legislatura quede terminado el proyecto de ley referente a los medios que deben emplearse para combatir la filoxera. - Licitación. - Se ha prorogado al día veinte del actual la subasta anunciada para el arriendo de los derechos de consumo de Priego. - Finca. - Mañana se subasta en el juzgado de la izquierda de Córdoba un huerto y una casa de la Rambla. Aquel unido a la casa número quince, calle del Espíritu Santo y esta es la señalada con el número veinte y cinco en la misma. - Le dicho. - En varias poblaciones de Andalucía han sido muertos estos días diferentes perros atacados de hidrofobia. - Carreras. - Se hallan vacantes las plazas de Cartero y Paxton de la correspondencia entre Almadilla y Priego. Pueden solicitarse por licitados del Ejército, a la Dirección. - Presupuesto. - El de Carcahuay se halla a la vista hasta el día veinte y dos. - Veraz. - El miércoles se declaró un terrible incendio en una casa de Ronda, que pudo ser dominado por la Guardia civil. Este cuerpo, a la vez que es el terror de los malos, es el mejor amigo de los buenos. - Ermita. - El domingo se suicidó una mujer en la calle de la Sarten en Madrid, arrojándose desde una ventana al patio de su casa. Se podrá preguntar: ¿Quién es él?

- Hechuras. - Se ha establecido recientemente en Málaga una fábrica de hielo, artículo hoy de primera necesidad. - Aguillar. - Primero de Junio de mil ochocientos setenta y ocho. - Un año más se ha celebrado en esta ciudad el mes de María, por las tardes en la Iglesia auxiliar de Ntra. Sra. del Carmen, y por las noches en la ermita de la Vera Cruz, cuyos ejercicios cada vez se hacen con mas ostentación, y siempre concurridos con las limosnas con que contribuyen ricos y pobres indistintamente, cada cual en el grado que puede, aunque muchos carezcan de lo necesario para su subsistencia. Con motivo de haber empezado en esta el veintidós de Mayo la Santa Misión (cuyo recuerdo nos será siempre muy grato) se suspendieron dichos ejercicios, y después volvieron a continuarse hasta su terminación, teniendo lugar en la Iglesia del Carmen el ircoe del presente una solemne función de ofrecimiento a Ntra. Sra., y en la tarde del diez y seis la despedida, con procesion claustral de la Imagen, amenizada con las coplitas de la Santa Misión, cantadas por las niñas de la escuela de este Hospital, en que alternaba la inmensa concurrencia, y concluyendo con una plática conmovedora predicada por el célebre Pbro. D. Pedro Ruidavets, director de los ejercicios. En la ermita de la Vera Cruz se venera con fervoroso entusiasmo a Ntra. Sra. de los Remedios, cuya imagen por ser su Iglesia pequeña é incapaz de contener la mitad de sus devotos, hay que trasladarla anualmente en forma de Rosario a la parroquia para la función de ofrecimiento, y así se hizo en la noche del quince, volviéndola a su ermita en la misma forma a la siguiente noche. La animación y concurrencia a estos actos religiosos, dirigidos por unos jóvenes pobres, pero católicos muy apasionados por la Sma. Virgen, es y ha sido indescriptible; disputándose en ambas trasacciones hombres, mugeres y niños un lugar para acompañar a la expresada Imagen, ya con luces ó bien sin ellas; las calles del tránsito se veían profusamente iluminadas, alternando muchas luces de bengala, atronando los espacios con repetidos vivas salidos de millares de bocas, é infindad de cohetes construidos por los mencionados jóvenes, quienes pueden abrigar un santo orgullo por su noble obra, que la Virgen premiará, y al ver que su religioso anhelo ha sido secundado por muchas y distinguidas personas de la localidad, y especialmente por el no menos celoso Pbro. y digno párroco D. José Benares y Rabada, quien nada ha dejado que decaer en el cumplimiento de su grado ministerio y como director de los ejercicios. Apesar de hallarse delicado de salud, terminó dicho señor al ser colocada la sagrada Imagen en su templo, con un brillante sermón de despedida, en el que hizo verter a su maravilloso auditorio abundantes lágrimas de ternura, y del que síndudaresultará un gran obsequio a la Virgen y un gran bien al barrio contiguo a su ermita, pues con elocuencia conmovedora obligó a su auditorio a empeñar palabra solemne de trabajar con constancia y generosidad en el ensanche de su reducida Iglesia. En honor de la verdad debe decirse que esta obra es de necesidad

de las niñas de Fernan-Núñez. Se va a proveer por concurso. Hasta el quince de Julio se admiten solicitudes. - Sea. - El ministro de Fomento se propone que en la presente legislatura quede terminado el proyecto de ley referente a los medios que deben emplearse para combatir la filoxera. - Licitación. - Se ha prorogado al día veinte del actual la subasta anunciada para el arriendo de los derechos de consumo de Priego. - Finca. - Mañana se subasta en el juzgado de la izquierda de Córdoba un huerto y una casa de la Rambla. Aquel unido a la casa número quince, calle del Espíritu Santo y esta es la señalada con el número veinte y cinco en la misma. - Le dicho. - En varias poblaciones de Andalucía han sido muertos estos días diferentes perros atacados de hidrofobia. - Carreras. - Se hallan vacantes las plazas de Cartero y Paxton de la correspondencia entre Almadilla y Priego. Pueden solicitarse por licitados del Ejército, a la Dirección. - Presupuesto. - El de Carcahuay se halla a la vista hasta el día veinte y dos. - Veraz. - El miércoles se declaró un terrible incendio en una casa de Ronda, que pudo ser dominado por la Guardia civil. Este cuerpo, a la vez que es el terror de los malos, es el mejor amigo de los buenos. - Ermita. - El domingo se suicidó una mujer en la calle de la Sarten en Madrid, arrojándose desde una ventana al patio de su casa. Se podrá preguntar: ¿Quién es él?

- Hechuras. - Se ha establecido recientemente en Málaga una fábrica de hielo, artículo hoy de primera necesidad. - Aguillar. - Primero de Junio de mil ochocientos setenta y ocho. - Un año más se ha celebrado en esta ciudad el mes de María, por las tardes en la Iglesia auxiliar de Ntra. Sra. del Carmen, y por las noches en la ermita de la Vera Cruz, cuyos ejercicios cada vez se hacen con mas ostentación, y siempre concurridos con las limosnas con que contribuyen ricos y pobres indistintamente, cada cual en el grado que puede, aunque muchos carezcan de lo necesario para su subsistencia. Con motivo de haber empezado en esta el veintidós de Mayo la Santa Misión (cuyo recuerdo nos será siempre muy grato) se suspendieron dichos ejercicios, y después volvieron a continuarse hasta su terminación, teniendo lugar en la Iglesia del Carmen el ircoe del presente una solemne función de ofrecimiento a Ntra. Sra., y en la tarde del diez y seis la despedida, con procesion claustral de la Imagen, amenizada con las coplitas de la Santa Misión, cantadas por las niñas de la escuela de este Hospital, en que alternaba la inmensa concurrencia, y concluyendo con una plática conmovedora predicada por el célebre Pbro. D. Pedro Ruidavets, director de los ejercicios. En la ermita de la Vera Cruz se venera con fervoroso entusiasmo a Ntra. Sra. de los Remedios, cuya imagen por ser su Iglesia pequeña é incapaz de contener la mitad de sus devotos, hay que trasladarla anualmente en forma de Rosario a la parroquia para la función de ofrecimiento, y así se hizo en la noche del quince, volviéndola a su ermita en la misma forma a la siguiente noche. La animación y concurrencia a estos actos religiosos, dirigidos por unos jóvenes pobres, pero católicos muy apasionados por la Sma. Virgen, es y ha sido indescriptible; disputándose en ambas trasacciones hombres, mugeres y niños un lugar para acompañar a la expresada Imagen, ya con luces ó bien sin ellas; las calles del tránsito se veían profusamente iluminadas, alternando muchas luces de bengala, atronando los espacios con repetidos vivas salidos de millares de bocas, é infindad de cohetes construidos por los mencionados jóvenes, quienes pueden abrigar un santo orgullo por su noble obra, que la Virgen premiará, y al ver que su religioso anhelo ha sido secundado por muchas y distinguidas personas de la localidad, y especialmente por el no menos celoso Pbro. y digno párroco D. José Benares y Rabada, quien nada ha dejado que decaer en el cumplimiento de su grado ministerio y como director de los ejercicios. Apesar de hallarse delicado de salud, terminó dicho señor al ser colocada la sagrada Imagen en su templo, con un brillante sermón de despedida, en el que hizo verter a su maravilloso auditorio abundantes lágrimas de ternura, y del que síndudaresultará un gran obsequio a la Virgen y un gran bien al barrio contiguo a su ermita, pues con elocuencia conmovedora obligó a su auditorio a empeñar palabra solemne de trabajar con constancia y generosidad en el ensanche de su reducida Iglesia. En honor de la verdad debe decirse que esta obra es de necesidad

de las niñas de Fernan-Núñez. Se va a proveer por concurso. Hasta el quince de Julio se admiten solicitudes. - Sea. - El ministro de Fomento se propone que en la presente legislatura quede terminado el proyecto de ley referente a los medios que deben emplearse para combatir la filoxera. - Licitación. - Se ha prorogado al día veinte del actual la subasta anunciada para el arriendo de los derechos de consumo de Priego. - Finca. - Mañana se subasta en el juzgado de la izquierda de Córdoba un huerto y una casa de la Rambla. Aquel unido a la casa número quince, calle del Espíritu Santo y esta es la señalada con el número veinte y cinco en la misma. - Le dicho. - En varias poblaciones de Andalucía han sido muertos estos días diferentes perros atacados de hidrofobia. - Carreras. - Se hallan vacantes las plazas de Cartero y Paxton de la correspondencia entre Almadilla y Priego. Pueden solicitarse por licitados del Ejército, a la Dirección. - Presupuesto. - El de Carcahuay se halla a la vista hasta el día veinte y dos. - Veraz. - El miércoles se declaró un terrible incendio en una casa de Ronda, que pudo ser dominado por la Guardia civil. Este cuerpo, a la vez que es el terror de los malos, es el mejor amigo de los buenos. - Ermita. - El domingo se suicidó una mujer en la calle de la Sarten en Madrid, arrojándose desde una ventana al patio de su casa. Se podrá preguntar: ¿Quién es él?

- Hechuras. - Se ha establecido recientemente en Málaga una fábrica de hielo, artículo hoy de primera necesidad. - Aguillar. - Primero de Junio de mil ochocientos setenta y ocho. - Un año más se ha celebrado en esta ciudad el mes de María, por las tardes en la Iglesia auxiliar de Ntra. Sra. del Carmen, y por las noches en la ermita de la Vera Cruz, cuyos ejercicios cada vez se hacen con mas ostentación, y siempre concurridos con las limosnas con que contribuyen ricos y pobres indistintamente, cada cual en el grado que puede, aunque muchos carezcan de lo necesario para su subsistencia. Con motivo de haber empezado en esta el veintidós de Mayo la Santa Misión (cuyo recuerdo nos será siempre muy grato) se suspendieron dichos ejercicios, y después volvieron a continuarse hasta su terminación, teniendo lugar en la Iglesia del Carmen el ircoe del presente una solemne función de ofrecimiento a Ntra. Sra., y en la tarde del diez y seis la despedida, con procesion claustral de la Imagen, amenizada con las coplitas de la Santa Misión, cantadas por las niñas de la escuela de este Hospital, en que alternaba la inmensa concurrencia, y concluyendo con una plática conmovedora predicada por el célebre Pbro. D. Pedro Ruidavets, director de los ejercicios. En la ermita de la Vera Cruz se venera con fervoroso entusiasmo a Ntra. Sra. de los Remedios, cuya imagen por ser su Iglesia pequeña é incapaz de contener la mitad de sus devotos, hay que trasladarla anualmente en forma de Rosario a la parroquia para la función de ofrecimiento, y así se hizo en la noche del quince, volviéndola a su ermita en la misma forma a la siguiente noche. La animación y

7. SALVAD A LOS NIÑOS!

En todos los países se lamenta que las criaturas, que son la alegría de la familia y la esperanza de la nación, sean muy maltratadas.—A consecuencia de la ignorancia de las madres ó de las nodrizas, se mueren antes de cumplir el año, 60,000 en Francia y 40,000 en Inglaterra. Dicha calamidad es debida á la demasiada frecuencia con la cual se les da de mamar, y tambien al uso de la leche de vacas ó de cabras ó de la papilla ordinaria, todos ellos alimentos impropios, y que, ordinariamente, producen una irritacion de las mucosas y, como consecuencia inevitable, la diarrea, los vómitos continuos, atrofia, los calambres, los espasmos y la muerte.—Reconocido está, que la digestion de una criatura, una vez comprometida, las drogas mejor escogidas son impotentes para reparar el mal. Es una verdadera calamidad, tanto para las familias como para el país tan cruel destruccion! Sin embargo, hay un medio muy sencillo y poco costoso para remediar al mal, y las innegables pruebas que ha dado desde veintiseis años, es el de alimentar los niños y los párvulos de todas edades, enfermizos y débiles, con la «Revalenta Du Barry,» cada tres horas al día, hervida solo sencillamente con agua y sal. En resumen, es el alimento por excelencia y el que tan solo consigue alejar todas las enfermedades á las que tan sujetos están los niños.

Relataremos algunas de las innumerables pruebas de su influencia invariablemente saludable, hasta en los casos mas desesperados.

Cura núm. 70.410.—Ingenio de (Alto-Rhin) 12 Junio de 1868. Muy señor mio: Tengo la satisfacion de decirle que mi hijo mayor, muy enfermizo y débil, ha sido alimentado durante un año con su «Revalenta,» y que hoy su salud y desarrollo causan la admiracion de cuantos le ven. No hay en la aldea otro niño de la misma edad tan fuerte como el mio.—Mercier.

Cura núm. 87.421 Bruselas el 23 de Junio de 1874.—Mi hijo el mas jóven, desahuciado por los médicos, á la edad de 4 ó 5 meses, no quería tomar ni digerir ningun alimento, y encontrábase, á consecuencia, en tal estado de debilidad que su existencia estaba muy comprometida. Entónces fué cuando le mandé preparar una ligera papilla de «Revalenta,» la que comió con gusto y siguió nutriendose exclusivamente con la misma, durante algunos meses.—Hoy tiene ya 11 años y se le vé robusto y con buena salud.—Deswert.

El célebre doctor Routh, Presidente del hospital de los niños en Londres, ha encontrado con la «Revalenta Arábiga» Du Barry el medio de resucitar las fuerzas vitales y la digestion de los niños, que no podian digerir mas, que vomitaban todo, padeciendo al mismo tiempo de diarrea, espasmos, calambres y muriéndose á la vista.—La señora Baronesa, Dentsh Horn, á Tréves, ha salvado sus dos hijos con la «Revalenta,» de una enfermedad de las glándulas, la cual habia resistido á todos los tratamientos y no dejaba ya esperanzas de curacion.—El Sr. Chinnery tenía un niño á punto de morir de atrofia; la digestion era insuficiente ya para asimilar la leche de su madre; la «Revalenta» le salvó.—Igual caso se ha producido en la familia del señor Lawley, paje de S. M. la Reina de Inglaterra.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.—En cajas de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Depósito en Córdoba, Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17.—Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde núm. 1, Madrid.

Venta. Se hace de varios enseres de taberna en el Campo de la Victoria, número 1.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIBRRO, en decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs., frasco.—Depósito en Córdoba, botica-droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

Aprovechar la ocasion.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa.

Máquinas americanas las mejores conocidas.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE

WHEELER WILSON Y ELIAS HOWEJ.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 7 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.

MAQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.—Coruña, Real, 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.—Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pídanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

CHOCOLATES. CAFES Y TÉS.

Madrid, año 1873.

Madrid, año 1871.

Vienna, 1873.

Vienna, 1873.

CHOCOLATES

CAFES Y TÉS

DE LA

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA

DE LA INDUSTRIA DE CHOCOLATES AL VAPOR.

QUINCE MEDALLAS DE PREMIO.

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.

MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.

Establecimientos de D. Ramon Alonso.—D. Benito Miota.—D. Joaquin Barrera.—D. Francisco F. Gimenez.—D. Pedro Barrera.—D. Antonio Carrasco.—D. Pedro Yuste.—Don José Maria Moreno.—D. Pedro Riafrecha.—D. Tomas Pacheco.—D. Julian Usano.—D. Feliciano Gimenez.—D. Cristóbal Macias, y demás puntos donde se vean los carteles de la COMPANIA.

Valores.

Se compran de toda clase del Estado, Sociedades, Ferro-carriles, Minas y los procedentes de los haberes del Clero. Se representa y gestiona toda clase de créditos y asuntos, tanto en esta Capital como en la Corte, por medio de activos correspondientes de la casa. Representacion de corporaciones civiles y Eclesiásticas. Administracion de fincas con buena garantía, y cualquiera otros asuntos. Diríjase en Córdoba á D. Enrique Hernandez.—Zamorano núm. 5.

ACEITE MORENO CLARO DE HIGADO DE BACALAO DEL DR. DE JONGH

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE LA HAYA.

CABALLERO DE LA LEGION DE HONOR DE FRANCIA, CABALLERO DE LA ORDEN DE LEOPOLDO DE BELGICA, COMENDADOR DE LA ORDEN DE CARLOS III DE ESPAÑA, COMENDADOR DE NUMERO DE LA ORDEN DE ISABEL LA CATOLICA DE ESPAÑA, COMENDADOR DE LA ORDEN DE CRISTO DE PORTUGAL, OFICIAL DE LA ORDEN DE SAN MAURICIO Y SAN LAZARO DE ITALIA.

Recetado por los Médicos mas notables con óptimos resultados contra la TÍFIS y las ENFERMEDADES DEL PECHO, la DEBILIDAD GENERAL, el DESFALLECIMIENTO DE LOS NIÑOS, la RAQUITIS y todas las AFECCIONES ESCROFULOSAS.

Reconocido por las autoridades médicas y científicas mas eminentes por ser sin duda alguna el mas puro, el mas agradable al paladar, y el mas eficaz de cuantos se conocen.

EL ACEITE MORENO CLARO DE HIGADO DE BACALAO DEL DR. DE JONGH se vende SOLAMENTE en botellas selladas con una capsula metálica de patente de BETTS estampada en ella con el sello del Dr. DE JONGH y al lado con su firma y la firma de ANSAR, HARFORD & Co. SIN ESTAS MARCAS SOBRE LA CÁPSULA NINGUNA BOTELLA PUEDE SER LEGITIMA.

Cuidado con las Imitaciones y Falsificaciones.

Únicos Consignatarios, ANSAR, HARFORD & Co., 77, Strand, Londres.

Se vende en todas las principales Farmacias del Mundo.

Depósito en Córdoba, farmacia de D. José Cerrillo.

BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS

Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel

PRIVILEGIO DE INVENCIÓN.—MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES

Para evitar las imitaciones y falsificaciones

EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA

COMO MARCA DE FÁBRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAudeau de St-Gervais.

El Rob vegetal Boyveau L'afecteur, de una digestion facil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAudeau de St-Gervais, Paris, 42, calle Richer.

Colegio de Sta. Clara.

El día 1.º de Julio próximo principia en este establecimiento el reposo de todas las asignaturas del periodo de la segunda enseñanza para prepararse los que tengan que examinarse en los extraordinarios del mes de Setiembre, ó reparar alguna asignatura para el curso inmediato. Tambien continúa abierta la clase de Instruccion primaria, y se prepara para los exámenes de ingreso. Admitense alumnos internos, medio pensionistas y externos. Los padres que deseen ingresar sus hijos bajo cualquier concepto, se dignarán avisar á esta direccion antes del 26 de los corrientes. Este Colegio, establecido en la calle de José Rey, se trasladó desde el día de San Juan venidero á la de los Saravias número 1. El nuevo local cuenta con estancias y bien ventiladas habitaciones, hermoso jardín y abundante agua de pié. Los lienzeros resultados obtenidos en los exámenes que han tenido lugar en el Instituto provincial de esta capital son la mejor garantía del celo é interés del Director y Profesores de este acreditado Colegio en pró de la enseñanza.

Arrendamiento. Se hace de varias habitaciones altas y bajas. En la calle de José Rey núm. 14 darán razon. 26-2

Granero. Se arrienda uno con buenas condiciones desde el día y desde San Juan en adelante. En la calle Arenillas núm. 20 darán razon. 3-2

The Tharsis Sulphur and Copper Co. (Limited).—Huelva.

Esta Empresa desea enagenar 20 mulos, buenos, sanos y de excelentes condiciones. Los que deseen interesarse en la compra pueden verlos en los establos de Tharsis, y tratar respecto de precio. 4-4

Vinagre. En la hacienda de la Caballera se vende superior de yema á 18 rs. arroba. 15-2

Eau Léchelle

Hemostática, se receta contra los Flujos la Clorosis, la Anemia, el Apocamiento, las Enfermedades del pecho y de los Intestinos, los Espantos de sangre, los Catarras, la Diarrea, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.

El Doctor Heurteloup, Médico de los Hospitales de Paris, ha comprobado las propiedades curativas del Agua de Léchelle, en varios casos de Flujos uterinos y Hemorragias en la Hemofilia tuerca.

Depósito general, r. St-Honoré, 378, en PARIS.

Pérdida. En la noche del Domingo 16 del actual se extravió en la tienda del Circulo de la Amistad, que hay en la fábrica, un medallón de oro, con esmalte negro, y se replica á la persona que se lo haya encontrado, se sirva entregarlo en la calle de Carreteras número 28. 14-3

Almueda. Se hace de un estrado completo, nuevo. Calle de San Pablo núm. 39 darán razon. 24-2

Arrendamiento. Se hace de un spartado con dos habitaciones, cocina, comedor y su galería, alto; y dos habitaciones bajas; en la calleja junto al Huerto de San Pablo núm. 19 darán razon. 24-3

Traspaso. Se hace desde el día de la tienda espesería calle de la Concepcion número 41. Tambien se venden por separado un mostrador, estanteria y varios efectos. 24-3

Pérdida. En la noche del 12 de este mes, y desde el Gran Teatro al Real de la Feria, se extravió un pañuelo de la mano conenefa azul y puntas bordadas. La persona que lo haya encontrado, si quiere devolverlo, á la casa núm. 13 calle de Macarones, se le agradecerá y gratificará si así lo desea. 24-4

Venta. En la Carrera del Puente número 85 principal se vende lana lavada para colchones, de primera clase, superior, á precios muy arreglados. 10-2

Venta. Se hace de lana de vellón de superior calidad. La hay en la calle de Santa Isabel núm. 40. 15-2

Arrenda alientos. De la propiedad de la Excmo. Señora marquesa viuda del Salar se arriendan desde 1.º de Enero próximo las fincas siguientes: Una hacienda de olivar nombrada de Alanis, con 6.000 pies de superior calidad, su caserío y molino, situada en término de la ciudad de Kojja. Un cortijo llamado del Fontanar, con mas de mil fanegas de cabida en la campiña de Santaella, buen caserío y abundantes abrevaderos, con agua de pié, equidistante de las villas de Santa Ella, Montalvan, La Rambla y la ciudad de Aguilary, cuyo prédio tambien se arrienda por hojassaparadamente, nombradas Hoja de la Huerta, Catalineta y Valdecañas. Una huerta nombrada baja de la Reina, situada en el primer ruedo de esta ciudad, junto á la plaza de Toros y lindante con la casa Hospicio.

Y un olivar con 4 fanegas y media de tierra y en ellas 172 pies al pago de los Charcales, inmediato á Villa del Rio y Lupeira. Oye proposiciones en Córdoba y facilita de palabra ó por escrito las noticias y antecedentes que se deseen, D. Agustin Gallego, plazuela de S. Juan núm. 2. 16-5

Arrendamiento. Se arrienda la casa núm. 22 calle de Pedregosa donde se tratará de su renta y condiciones. Se venden puertas, ventanas, sillares de grandes dimensiones, mampuestos y otros efectos para obras. En la misma se da razon de un jóven de 22 años que tiene buena letra y persona que responde de su conducta. 4-2

Venta. Se hace de una casa principal plazuela de Alarinos núm. 7, pudiendo verse de una á tres de la tarde; en la misma darán razon de su precio y condiciones. 24-3

Venta. Se vende un tronco de guarniciones á la iglesia de hebillas doradas en muy buen estado y en precio arreglado, puerta del Oario núm. 32. 24-3

Arrendamiento. Se arrienda desde el día de S. Juan próximo la casa, sita calle de San Pablo número 38, planta nueva y con cómodas habitaciones. Darán razon calle Espartería número 29. 24-3

Almueda. Se hace desde el día de un estrado de caoba, varios muebles y ropas, desde las 10 de la mañana á 3 de la tarde. Almonas núm. 26. 24-4

Venta. Se venden el espigadero y pasios de verano del cortij de Cádiz, término de la Rambla, pudiéndose tratar con el depositario administrador judicial D. Antonio Maria Gomez, calle Valenzuelas núm. 2 de dicho pueblo. 24-1

Depósito de música y pianos nacionales y extranjeros, Pedregosa núm. 13.—Córdoba.

Plazas de Erard, Prayel (de Paris), Barnareggi (de Barcelona.) Baquetas y adornos para cubrir el teclado. Gran surtido de música clásica y moderna. Estudios melódicos y métodos de solfeo y piano de los más reputados autores españoles y extranjeros. Zócalos, hierros, tornos, llaves de afinar, etc. Todo piano que saiga de este depósito se garantiza por tres años; se hacen grandes rebajas en los precios; se alquilan y se cambian á precios convencionales. 24-4

Almueda. Se hace de varios muebles de casa y marcatas en la calle del Liso, calleja sin salida, inmediata á la «Fama Cordobesa,» núm. 14. De 8 á 4 de la tarde. 3-1

Arrendamiento. Desde San Miguel próximo se hace de dos hezas de tierra calma en el ruedo de esta ciudad: una en el pago de la Huerta de Astillera, de 5 fanegas y 1/2; y la otra de 2 fanegas en la choza del Corjo. Se tratan con el propietario, Plazuela del Visconde núm. 46. 4-1